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增6教師打通實驗室附屬一小共享資源

鳳溪二中開工翻新 迎升小生
香港文匯報訊（記者　龐嘉儀）因應讓北區升小生回流本區學校的「返回機制」，教育局前

晚宣布，容許區內名校鳳溪第一小學重新使用鄰近該校已停辦的鳳溪第二中學校舍，以開辦

3班小一。該校舍昨日迅速築起圍板，啟動翻新重建工程。鳳溪行政總裁兼鳳溪一小校監馬

紹良昨日表示，該校舍將暫時命名為「鳳溪第一小學附屬小學」。按照當局安排，該校舍每班

取錄33名學生，加上預留的2個「叩門位」，最多可提供105個學額，而學校將增聘6名教師，

並打通實驗室等設施，預計2個月至3個月內竣工，可趕及開學，迎接參與「返回機制」的學

童。

香港文匯報訊（記者 陳鳴）新高中學制
正進行廣泛檢討，中國歷史教育情況是社
會焦點之一。前日舉行的立法會教育事務
委員會會議，多名議員都關注到中史科退
修情況，擔心港生無法掌握自己國家的歷
史。國民教育促進會主席姜玉堆指，香港
青少年國民身份認同每況愈下，與取消初
中中史必修科有關。他認為，小學課程應
該加入中國歷史內容，長遠更應讓中史科
成為新高中繼中英數通識以外的第五個核
心科，提高港生對國家的認識。
姜玉堆表示，香港青少年應多了解中國

歷史、文化、文明等各方面，以提升國民
身份認同，故應考慮讓中小學加入必修中
史內容，讓學生從小到大都能用心了解國
家多年來的變化。至高中層面，他建議長
遠教育局更應把中史科列作第五個新高中
核心科。

盼政府設教材編輯委會

他為此曾去信行政長官梁振英表達意見，但只獲
回覆「已收到」，坦言甚感失望。他認為，特區政府
除了在經濟社會議題外，也應更關心年輕人的培育
情況。該會正計劃再作研究，稍後再去信當局，要
求重設中史必修科。除了課程外，姜玉堆認為，教
材編寫亦非常重要，方便師生有書可依，並希望當
局成立中史教材編輯委員會，令學生以客觀角度認
識香港和國家所發生的事。

300簽名促撤校本評核

另一方面，中史教師會及中國歷史教育學會昨日
聯合召開記者會，指自教育改革推行科目合併，大
量中學取消初中中史科，學生未能及早接觸國家歷
史，令新高中選修中史的學生越來越少。以中四級
計，選修中史的學生由首屆近1.3萬人，下跌至今學
年第四屆約9,400人，跌幅達28%。另又因考核模式
繁瑣，大批學生於中五中六退修中史科，今年報考
文憑試者只得7,000多人，擔心長遠面對「滅科」危
機。兩會已收集過百間中學及300多名教師簽名，爭
取即時取消中史科校本評核及修訂考試模式。
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原鳳溪第二中學於2006年停辦，馬紹良昨日帶同
傳媒視察校舍現況。他表示，該處佔地約5,000

平方呎，消防、健康等設備齊全，工程師已進行實地
勘察，準備展開重建工程，預計2個月至3個月內竣
工。校舍共有14個班房和5個特別室，校方將配合小
學教學需要，打通原有中學用的實驗室。作為鳳溪一
小附屬校，兩校教學上會共享資源，預計將增聘6名
教師，確保所有學生於該處完成6年的小學課程。

用「彈性學校」概念改裝

該校舍於2008年曾用作鳳溪創新小學附屬校舍，再
於2009年轉為鳳溪第一中學臨時校舍。馬紹良表示，
該處可應用「彈性學校」概念，由於各項地政手續齊

備，設施可隨時簡單改裝，「若迎接小一新生，只需
添置細小一點的桌椅，電腦室等設施便可直接投入使
用」。昨日所見，該校部分地方已築起圍板開始改
建，但校方目前未對翻新工程全體開支作預算。
按教育局安排，該校將全數吸納居於北區但被派位

大埔的「返回」學童。馬紹良強調，鳳溪立足北區數
十年，有責任幫助區內學生，絕非搶收生。早於3
月，他們已和教育局局長吳克儉商討，表達校方願意
設立是次「後備機制」的意願。他又表示，附屬校只
對於「返回機制」作出相應安排，未來無意參加統一
派位，也未決定會否再收生。

陳紹鴻不滿太遲作決定

北區小學校長會主席陳紹鴻指，利用空置校舍安
排，可增加區內學額，但不滿當局太遲作決定，認為
如果把學額提早置於電腦派位機制內，就可減少被派
往大埔的學生人數，省卻不少工夫。

教局：撥資源支援翻新

教育局發言人昨日回應指，將與辦學團體商討該附
屬校舍學生上課安排。而由於校舍已空置一段時間，
為保障學生安全及維持教育質素，當局已撥備所需資
源，協助學校支援翻新工程，以再次使用。

香港文匯報訊（記者　龐嘉儀）教育局
為於小一統一派位被派往大埔的北區學童
設置「返回機制」，日前公布安排。不過，
部分家長質疑措施未能有效解決問題，反
為家長增添更多壓力。多名北區家長聯同
民建聯北區支部成員，昨日遊行至教育局
地區服務處，要求完善安排，讓參與機制
的家長可先保留原獲派的大埔學額。一旦
最終仍要跨區上學，他們建議當局酌量提
供交通津貼。

劉國勳王潤強等請願

民建聯北區區議員劉國勳、王潤強、藍
偉良、賴心及姚銘與北區家長教師聯會多

名成員請願。他們表示，參與「返回機制」
的學童，必須先放棄獲派的大埔學額，但
家長無法得知各北區學校參與機制的情
況，以及學額數量。而且該項措施只是隨
機分配學額，家長無法掌握獲派心儀學校
的成功率，又擔心獲派偏遠校徒添壓力。

若仍須跨區 籲提供交津

請願代表要求當局容許參與「返回機制」
的家長先保留獲派的大埔學額，再視乎
「返回」結果決定入學，並盡快提供「返回
機制」學額詳細資料。若學童最終仍要跨
區上學，也應酌量提供交通津貼，並與褓
母車服務供應商溝通，提供妥善接載服
務。民建聯又強調，「返回機制」只能處
理短期問題，呼籲當局制訂長遠措施，包
括確保新校舍如期啟用、積極考慮重開村
校、訂立跨境童分流機制等。
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■姜玉堆建議中史科成為新高中學制第五

個核心科目。 資料圖片
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■馬紹良指，鳳溪第二中學校舍

日前已啟動重建工程。龐嘉儀 攝

印少年破季軍「魔咒」
全美串字賽奪冠

第86屆「全美少年串字大賽」由13歲印裔
少年馬漢卡里，力壓281位對手獲得冠軍，
是2008年以來首位勝出的男選手，亦是連續
第6屆由南亞裔奪此殊榮。來自紐約的馬漢
卡里前兩屆均被德文衍生的生字考起，屈居
季軍，但今年最後一屆參賽的他準備充足，
終打破魔咒，贏得3萬美元（約23.3萬港元）
現金獎「榮休」。
馬漢卡里最後的題目是「Knaidel」（一種餃

子），串字前他問主持該字的來源，當得知是
德語系生字後，全場觀眾驚呼，但馬漢卡里
冷靜地串出整個字，當確定答案無誤，全場
都為他起立鼓掌。
馬漢卡里的父親是資訊科技顧問，母親則是

醫生。其父透露，家人鼓勵馬漢卡里參賽，但
不會給予壓力。馬漢卡里希望成為物理學家，
打算將獎金留作大學讀書之用。

■法新社/美聯社/路透社

2007
年2月，梅勒在1歲生日前
幾天，頭上忽然出現小小

的紅色瘀傷，父母比利和凱莉於是急急
把愛女送院。數小時內，梅勒全身出現
紫色皮疹，院方診斷她患腦膜炎，估計
捱不過當晚，叮囑其父母準備道別。二
人傷心欲絕，替女兒洗禮，卻不忍心與
女兒道別，認為這樣做等同放棄希望。

戰勝缺陷笑對逆境

皇天不負有心人，梅勒翌日仍勇敢地
與死神搏鬥，醫護為替她進行截肢手術

挽救性命，切去一臂一腿。幾天後，梅
勒剩下的一條腿骨骼壞死，亦被迫切
除。短短7年間，她承受各種大大小小
的手術，從未哼過一聲，更常掛 微
笑。
梅勒的健康狀況隨年月逐步好轉，最

近更學習用義肢步行，進步神

速。雖然身體有缺陷，她從不認為與其
他孩子不同，更積極參與所有活動，主
動告訴父母想幫助其他人，渴望和好友
參與步行籌款，為學校籌募250美元
（約1,941港元）。凱莉表示，學校與教會
為女兒做了很多事，一家人都希望表達
謝意。 ■《每日郵報》

患腦膜炎截肢剩一臂 勇對76次手術

自小失去肢體的英國女童梅

勒，年紀輕輕便已接受76次手

術，但這名生命鬥士並無放棄，

首度邁出人生第一步。年僅7歲的

她還善心洋溢，憑不屈意志參加

步行籌款，為學校教堂籌措屋頂

修葺經費，令父母自豪不已。

款籌步邁7歲無腳小鬥士

在剛結束的香港巴塞爾藝術展中，一件由50

歲印尼藝術家努爾製作的展品吸引外國傳媒注

意。展品猶如將甲蟲車擠壓成巨型圓球，其實

是用甲蟲車的零件，再利用聚酯和鋁加工製

成。 網上圖片
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現代人拍婚紗照創意無限，美國22歲攝影師米
勒早前為新人設計一幅熱爆網絡的結婚照。他安
排新人和賓客在婚宴上驚嚇奔跑，然後用電腦加
工，將恐龍CG加入背景，變成十分迫真的「婚
禮恐龍逃亡記」。網友認為照片堪稱「歷來最佳
結婚照」。 ■《每日郵報》

「驚嚇」婚紗相 恐龍踩場

快餐店垃圾食品常被
指為引致癡肥的元兇，
但上任不足一年的麥當
勞總裁湯普森表示，全
靠多出外活動，即使他
堅持天天吃麥當勞，過
去一年仍減了20磅。
湯普森周三出席分析

員會議時，被問到公司
如何回應外界對癡肥的
憂慮。湯普森說，歐洲人每天都行很多路，因此很少見到癡肥的
歐洲人，「所以我覺得（飲食和運動）平衡是很重要的。」。麥
當勞近年積極推出沙律等健康餐單，試圖改變引致癡肥的形象。
但湯普森承認，沙律至今只佔公司全球整體銷售額的2%至3%。

■美聯社

日日食麥記
CEO：減肥靠運動

歐美國家罷工行動時有發生，但美國芝加哥一間
酒店的130名員工，2003年因減薪等問題罷工，竟然
一罷便罷了10年之久。當外界甚至連酒店資方都差
不多忘記這件事時，工會周三突然宣布，所有工人
願意無條件結束罷工，資方代表律師表示驚訝。
議會廣場酒店的員工從2003年6月起罷工，工會主

席周三向酒店律師遞交結束罷工的通知，以及參與
罷工的130名員工名單。他認為「能做的都已做
了」，是時候向前看。
酒店律師稱，復工工人將按11年前合約條款聘

用，時薪8.83美元(約69港元)，遠低於現時業界標準
的16.4美元(約127港元)。工會聲明指，60多名員工在
罷工期間，獲工會協助找到新工作。今次相信是美
國史上最長的酒店業罷工。 ■美聯社

罷工10年
美酒店職員復工
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民記盼「返北區」准保大埔學額


